



Cours d'homilétique L'art de prêcher la Parole de Dieu

L'arrière-plan doctrinal de la prédication

« Ils persévéraient dans l'enseignement des apôtres, la communion fraternelle, la fraction du pain et les prières »
(Ac 2.42).

Charles Spurgeon a écrit :

« La religion d'une grande majorité de ceux qui professent la foi chrétienne consiste à se rendre à intervalles réguliers dans un lieu de culte. Mais ils ignorent tout de la doctrine et ne se préoccupent pas outre mesure de telle ou telle vérité. »

Certes, tous les chrétiens n'ont pas la charge d'enseigner. Il est certain également que la doctrine seule ne suffit pas. Mais que devient la foi sans une connaissance suffisante des grandes vérités de l'Écriture? Certains considèrent que seuls les pasteurs sont concernés par les doctrines bibliques. C'est ignorer l'importance de la vérité biblique pour la foi et la vie chrétiennes. Si ma compréhension de l'enseignement biblique est erronée, comment ma conduite sera-t-elle juste? Comment ma prière sera-t-elle juste? Comment mon témoignage sera-t-il juste? Enfin, négliger l'importance des doctrines, c'est condamner les membres des Églises à se tromper avec le prédicateur qui se trompe, sans être en mesure de se mettre en garde, et peut-être de le mettre en garde, dans certains cas.

Charles Spurgeon disait à ses étudiants et futurs prédicateurs qu'il était préférable pour eux de tenir en main cinq doctrines essentielles plutôt qu'un grand nombre qui seraient confuses et peu facile à formuler clairement. Dans le même sens, Jean Calvin a écrit : « Toutes les doctrines sont importantes, mais toutes ne sont pas aussi importantes. »

Toute doctrine apporte sa part de lumière sur la révélation biblique, sur la manière d'y répondre avec foi. Certaines doctrines essentielles devraient être constamment présentes à notre esprit, comme les outils d'un bon artisan. Bien comprises, elles aideront à exercer un bon discernement, y compris dans les situations particulières qui ne semblent pas directement concernées. Ce sont en quelque sorte des doctrines « permanentes », la base et le soutien de toutes les autres.

S'il fallait en retenir une poignée, pour reprendre l'expression de Spurgeon, on devrait sans aucun doute mentionner : *la souveraineté et la sainteté de Dieu; la corruption totale et l'incapacité de l'homme; la Parole écrite de Dieu et la Parole incarnée en Jésus-Christ; la grâce de rédemption; la nécessité de la croix, la résurrection, le retour du Seigneur; le Saint-Esprit, les dons spirituels, les ministères dans l'Église.*

Charles Nicolas, pasteur

Cet article fait partie d'une série de 14 articles intitulée *Cours d'homilétique – L'art de prêcher la Parole de Dieu*.

L'auteur est pasteur réformé, aumônier hospitalier et enseignant itinérant; il demeure à Alès en France.

www.ressourceschretiennes.com



2017. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons.
Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))